



**SPD Fraktion · Bezirksausschuss 15 Trudering - Riem · Messestadt
BA-Geschäftsstelle · Friedenstr. 40 · 81660 München**

München, den 02.07.2020

Öffentliche Plätze in der Messestadt gemeinsam gestalten

– Anwohnende informieren und mit Patenprojekt einbinden

Antrag

Der Bezirksausschuss 15 fordert die Stadt München auf, die Anwohnenden der aktuell neu gestalteten Plätze in der Messestadt über den Stand der Umsetzung sowie das geplante Ergebnis der Umgestaltungen zu informieren.

Bei einer gemeinsamen Begehung der Plätze und weiterer öffentlicher Grünflächen mit interessierten Anwohnenden soll zudem erörtert werden, welche Möglichkeiten bestehen, die Anwohnenden in Zukunft an der Gestaltung und Pflege der Plätze zu beteiligen. Ziel soll die Entwicklung eines Pilotprojektes für Patenschaften zur Grünpflege im öffentlichen Raum sein. Denkbar wären sowohl kleine Schritte wie eine Mitsprache bei Neupflanzungen und eine direkte Kontaktperson im Gartenbaureferat für die Meldung von Schäden bis hin zu größer angelegten Ideen, wie selbst angelegten Grünflächen oder Hochbeeten im Sinne der „essbaren Stadt“.

In anderen Gemeinden gibt es bereits Projekte wie die „essbare Stadt“, die als Vorbild dienen könnten – unter anderem auch in der direkten Nachbarschaft in Haar. Ein weiteres Beispiel ist die Stadt Pfaffenhofen, wo Patenschaften für Grünanlagen über das Projekt „PAF und du“ initiiert wurden. Vertreter aus Haar sowie von „PAF und du“ könnten für einen Erfahrungsaustausch angefragt und an der Begehung beteiligt werden.

Begründung

In der Messestadt sollten bis Ende Juni vier öffentliche Plätze (unter anderem der Platz an der Selma-Lagerlöf-Straße 16-20) neu gestaltet werden. Die Bauarbeiten sind Stand 02. Juli 2020 noch nicht abgeschlossen. Die Anwohnenden warten bereits lange auf diese Umgestaltung und haben ein Anrecht darauf, über den Stand und das geplante Ergebnis der Arbeit informiert zu werden. Es gibt zudem mehrere interessierte Bewohnerinnen und Bewohner der Messestadt, die sich gerne als „Paten“ zukünftig aktiv an der Gestaltung und Pflege der Plätze oder anderer Grünflächen beteiligen würden. Dieser Wille zum Engagement sollte gewertschätzt und im Sinne des gesamten Stadtviertels genutzt werden.

SPD-Fraktion, Initiative: Eva Blomberg

Eva Blomberg

Fraktionssprecherin
Stellv. Sprecherin UA Schule, Soziales
und Kultur, Kinderbeauftragte
ek.blomberg@yahoo.de

Susan Beer

Stellv. BA-Vorsitzende
Regsam
BA-Vorstand
SusanBeer@gmx.net

Kathrin Aftahy

Sprecherin UA Allgemeines und Budget
Kulturbeauftragte
k.aftahy@gmx.de

Dr. Gerhard Fuchs

Stellv. Fraktionssprecher
Sprecher UA Stadtteilentwicklung
gerhard_fuchs@kabelmail.de

Maren Salzmann-Brünjes

Stellv. Fraktionssprecherin
Beisitzerin BA-Vorstand
salzmann-bruenjes@gmx.de

Michael Welzel

Stellv. Sprecher UA Umwelt, Energie
und Umweltschutz, Mieterbeirat
info@welzel-pr.de